



前会長 中井悌治

想い起こしますと私は昭和54年から、門真市身体障害者福祉会会长に就任し、今日に至っておりますがこれまで昭和55年から大阪府身体障害者相談員を定年まで努め、同55年6月から府身協理事として府内各市の会長初め多くの皆さんに長年にわたり大変お世話になつてまいりました。誠に有難うございました。

そして、平成29年から2年間、府身協会長に信任いただき、副会長はじめ単位会の皆様には過分な

府身協会長が交代しました

府身協

発行者

一般財団法人
大阪府身体障害者福祉協会
会長 寺田一男

〒543-0072
大阪市天王寺区生玉前町5-33
大阪府障害者社会参加促進
センター内
TEL 06-6771-3131
FAX 06-6771-3178
<http://fushinkyo.or.jp/>

るご支援ご協力を賜り、私ごときが大役を全うすることができましたこと、誠に有り難く謹んで感謝の誠を捧げたいと存じます。

尚、嵐谷前会長の指名により、平成23年から6年間、日身連（日本身体障害者団体連合会）の評議員として府内のみならず、各府県で開催される評議員会にも出席し、貴重な経験体験を積み重ね自己研鑽に大きな力を得ることができました。

多種多様な会議にあつて私は、エスカレーターの歩行禁止を社会的マナーとして府民に定着するよう、啓発活動を訴えてまいりましたが今後においてもエスカレーターによる人身事故防止に努めて頑くことを願つております。

皆様もご承知のとおり近年は障害者団体を取りまく環境は大きく変化しております。少子高齢化の

進展に伴い会員の高齢化、減少化が進み、単位会の退会や解散が年々に増加している現実は府身協として深刻な事態と云わなければなりません。私も残念ながらこの傾向に歯止めをかける事が出来ないまま、退任することとなりました

が、寺田会長を中心に組織の弱体化防止にご尽力いただきましたよう願つております。

障害者福祉社会は、文字どおり心

身に障がいを持つ者同士・あるいは障害者に深い関心と理解をお持ちの方の集団ですが、体育・文化・レクリエーション活動等、多種多様な行事に参加することで自己を主張し、多くの仲間と語らい励ましあいながら自己の存在感を健全的に自覚するとともに、明るく朗らかに社会生活を送る大きな源になつていることに深い意義を感じております。

振り返れば、1981年（昭和56年）国際障害者年が制定されて以来、「完全参加と平等」のテーマ実現のため国においても各自治体においても身障福祉施策が積極的に推進され、「共に生きる社会」を目指して様々な障害者対策の取り組みにより、障害者福祉が格段に進展したことは大変喜ばしいことであると思っております。しかしながら、障害者問題は各種の法令や行政施策によつて全てが解決

されるものでなく、障害者自身個々の特質を認識し、それぞれが正しい自覚と強い意欲を持って自ら積極的に社会参加をしなければならないと思う次第であります。私の好きな言葉に「努力する者は高齢に関係なくいつまでも希望がある」という言葉があります、「努力するが怠ける者は不満を語る」という言葉があります、高齢に関係なくいつまでも希望がある元気で生きることを語れるよう元気で生きることを願つております。

結びに、今後も府身協が障害者福祉を推進する為、会長はじめ理事・評議員の皆様が一致団結して府身協を支えて頂きますようお願ひ申し上げますと共に、みなさまのご健勝、各単位会のご発展をご活躍をご祈念申し上げ、退任のご挨拶と致します。



会長 寺田一男

人参加。

10月に阪南地区障害者スポーツレクリエーション大会が岸和田市中央体育館で開催され17人参加しました。他にも色々ありますが、福祉会の主な活動です。



聴覚障がい者との交流授業
(池田市)

池田市社会福祉協議会さんの福祉教育の取り組みを、ご紹介します。

社協さんは、年度始めに各学校へ、福祉教育支援の情報提供をしています。

小学二年生の教科書に、手話の話があり、「聴覚障がい者との交流授業」を、毎年三校ほど実施。ろう者と手話通訳者と手話を、中高一貫校で行っています。

途失聴・難聴者と要約筆記者グループに分かれ当事者が講師として二時間担当します。

「聞こえない人」手話」ではない。聞こえない人の中には、手話の分からないの方が多い。耳は

目と同様、とても大切。高齢化社会で、耳が不自由になられる人も多い、ということを話します。手

話のできない者は、要約筆記といつて、耳代わりとなつて、今話していることを、その場で日本語で書いて知らせていただきます。そうすることで途中で不自由になつた者も社会参加が可能に。質問時間、子ども達がグループに分かれ相談しながら思いもよらないものも出てきました。「耳が聞こえなくなつて良かつたことありますか」何年もやっていますが、こんな質問は初めて本当にビックリ。しばらく考えさせて頂きました。後日、一人ひとりから、かわいいぬり絵の感想文をいただきました。去年は大阪教育大学附属中学校へも行きました。池田高校の「人权教育ホームルーム」という時間では、聴覚障がい者への差別、「障害者欠格条項」という法律に「耳の不自由な者には云々」といった条文は削除されたが、仕事に就けなかつたり就職できても、聞こえない事に人間関係がスムーズにいかず不本意ながらも辞めていく人も。という話をします。社協さんのお陰で、池田市の学校は、聴覚障がい者への理解が深まっていると思います。そのような教育を受けた子どもたちが、大勢になると、もっともっと住み易い世の中に

なつてくると信じています。

京阪ブロック

新寝屋川八景 (寝屋川市)

わが街寝屋川を紹介します。東部に生駒山々を頂き、西には淀川左岸を押し隣接市は守口市、門真市、枚方市、交野市、四條畷市、

大東市に囲まれています。人口は約二十三万余人で市の木は桜で花はバラです。そして大阪の中心部

より十五キロ、京都より三十五キロ離れ北河内の中心に位置します。

アクセスに関しては、京阪本線の萱島駅、寝屋川市駅、香里園駅、それと、今年三月に改称となつたJRの寝屋川公園駅が有り、通勤、通学に便利です。市のキャラクターは市の民話で有名な「はちかづきちゃん」と最近登場した「ねや丸くん」が活躍していきます。

次に平成二十一年に市民の投票によつて制定された「新寝屋川八景」を紹介します。
①京阪電車の高架工事の際に市民の熱い要望により切らずに駅舎の中に残された神木の「くすのき」。
②はちかづき姫の生家が有つたとされる「寝屋のまちなみ」。
③「友呂岐緑地」は桜木町から萱島まで三・五キロに及ぶ遊歩道で、季節ごとの木花が楽しめ、特に春の桜は有名です。

④「成田山不動尊」は交通安全祈願のお不動様で、毎年節分の日に河川敷にある国営公園で、野球場やラグビー場を利用する人や、淀川を眺めながら散歩を楽しむ人々、休日には多くの方が集う憩いの場となっています。

「ねやがわ戎」は寝屋川市駅前に位置し、毎年一月の戎大祭には約十万人以上が訪れます。
⑦「太秦高塚古墳」は平成十三年に発掘調査の結果をもとに、築造当時に近い姿に復元され、府内屈指の総合運動公園で整備を行い、古墳公園として親しまれています。
⑧「寝屋川公園」は野球場、陸上競技場、ソフトボール広場、テニスコートなどが整備されました。以上、新寝屋川八景をご紹介しました。もし、近くにお越しの際は立ち寄つてみてはいかがでしょうか？

また、我々障害者にとって一番頭が痛いことは去年の「大阪府北部地震」により福祉の拠点であつた総合センターが被害に遭い、この四月から使用できなくなつたことです。色々な面で大変不便になりました。色々な問題が山積しておりますが、令和元年、新しき年。皆で力を合わせながら前進していきたいと思つています。

はNHK朝ドラのヒロインなど多くの芸能人も豆まきに参加しています。
⑤「淀川河川公園」は淀川

